

## ► BALONMANO - PARTIDO HOMENAJE A JOSÉ ANTONIO RONCERO

# España y Cuba llegan a Villaviciosa

• Iñaki Urdangarín visitará por última vez Gijón como internacional

REDACCIÓN. GIJÓN

Las selecciones de España y Cuba, que se enfrentarán mañana, a las ocho de la tarde, en el Palacio de Deportes, en un partido que servirá como antecedente al homenaje que se le tributará esa noche a José Antonio Roncero, llegarán este mediodía a Villaviciosa. La presencia de ambos equipos en nuestra región no pasará inadvertida y más teniendo en cuenta que Iñaki Urdangarín será uno de los componentes de la selección que entrena Juan de Dios Román.

En este sentido, cabe señalar que esta será la última vez que el Duque de Palma visitará Asturias como jugador de balonmano, dado que el marido de la Infanta Cristina ya ha anunciado que abandonará las canchas tras disputar los Juegos Olímpicos de Sydney.

La selección española no tiene previsto entrenarse ningún día en Gijón, sino que lo hará en Villaviciosa, donde esta noche se celebrará una espicha en honor a ambas selecciones, en las bodegas de El Gaitero. Juan de Dios Román no cree oportuno que sus jugadores deban desplazarse los treinta kilómetros que separan ambas localidades para ejercitarse en el escenario del partido que, por otra parte, ya conoce la mayoría. Mientras, la selección cubana, integrada por un equipo joven de buena calidad individual y técnica, se dejará ver en el Palacio de Deportes mañana por la mañana.

Así pues, es más que probable que Cuba al completo se dé cita en la recepción que se ofrecerá en el Ayuntamiento en honor a ambas selecciones. Aunque no está confirmado, quizás no ocurrirá lo mismo con España, que podría acudir a dicho acto con una representación menos numerosa, pero más destacada, dado que se espera que asistan Iñaki Urdangarín y el gijonés Alberto Entrerrios.

**Partido y cena homenaje**

El homenaje a Roncero comenzará propiamente dicho con el partido entre España y Cuba, al que seguirá una cena en Las Delicias, en la que se le impondrá la insignia de oro de la Federación de Balonmano. Al respecto, cabe recordar que todas aquellas personas interesadas en acudir a la cena pueden retirar las tarjetas, al precio de 5.000 pesetas, en la sede de la Territorial asturiana.

Las entradas para el partido se venderán en Viajes Multishop, en la avenida de Castilla, número 15, así como en el Codema y en la puerta principal de la FIDMA.



Iñaki Urdangarín conversa con el seleccionador nacional de balonmano, Juan de Dios Román.

E.C.

## Roncero, un hombre que nació para el deporte

Por DANIEL ARBESÚ



Entrenador de balonmano con el número uno en los cursos de Gijón y de Madrid, triunfó en fútbol, en baloncesto, en atletismo y se jubiló como director deportivo del Grupo. José Antonio Roncero Zabala nació para el deporte. Desde muy joven sintió la vocación deportiva dentro de sí y tuvo la suerte de ver cumplidas sus ilusiones. Su padre, Alcalde de la Aduana, al que yo conocí, le apoyó siempre y Pepito practicó el atletismo y fútbol y jugó al baloncesto como pívot en el Grupo Covadonga y antes en Educación y Descanso de Gijón, de donde lo llevó al Grupo Ángel Varela, junto con la mayor parte de sus compañeros. Fue el primer jugador de baloncesto al que yo vi tirar haciendo 'el tornillo' en suspensión. Hoy, como él me dijo hace poco, no sería pívot. «A lo sumo sería un base», pues no tiene altura suficiente como para jugar con los pivots actuales, que pasan de los dos metros de estatura.

Cuando capitaneado por Pepe Montes, un grupo de amigos trajimos a Gijón el balonmano en sala, allá por el año 1957 poco más o menos, Roncero se presentó al primer curso de entrenadores regionales que organizamos y en el que a mí me correspondía dar reglas de juego y relaciones humanas. Roncero obtuvo el número uno y con él Mariví Lechosa Uría el de primera mujer entrenadora de balonmano. También obtuvieron números destacados Joaquín Menéndez y Norniella (de Oviedo éste). Los presentamos a todos en el curso nacional que se celebraba en Madrid. Pues bien, Roncero volvió a sacar el número uno y los demás con puestos destacados el título nacional.

Domingo Bárcenas se enamoró -en el buen sentido del término- de Roncero y le nombró entrenador y hasta seleccionador del equipo nacional. En fin, para qué seguir. Roncero nació para el deporte y triunfó siempre en todo lo que se propuso. Ha entrado a García Cuesta, a Paco Álvarez Cascos, a Villamarín, a Meana y a Moral, etcétera, y ha contribuido a la formación de los dos mejores árbitros actuales de balonmano, Ramón Gallego y Pedro Lamas.

Ahora le van a rendir un homenaje, pues se ha jubilado como director deportivo del Grupo y goza de un merecido retiro, aunque sigue practicando el deporte, como aficionado, que de eso, mientras goce de salud, nunca se retirará.

Yo he vivido cerca de él una pequeña parte de su historial deportivo. En baloncesto le arbitré muchas veces (decía que yo le tenía «rabia» porque le señalaba muchas faltas personales) y siempre fuimos amigos. En balonmano, como primer presidente del Colegio de Árbitros Regional, como vocal de la primera Federación y como profesor de la Escuela Regional de Entrenadores pude comprobar su capacidad, su valía y su nobleza y bondad de bien.

Ahora, cuando le van a rendir un merecido homenaje, desde estas páginas de EL COMERCIO me sumo a él de buen grado y le envío mi más cordial abrazo. Él sabe que le aprecio. Decían que nos iban a invitar a los fundadores del balonmano en Asturias, para estar a su lado en el palco del Palacio de Deportes y presenciar el España-Cuba. Como cuando escribo estas líneas, día 10 de agosto, no he recibido invitación alguna, imagino que una vez más, a los que trajimos el balonmano en sala a Asturias, nadie nos recuerda ya.

Hasta cierto punto es lógico. Los años hacen que todo se olvide. De todos modos, permítannos que al adhierimos a este merecido homenaje a Pepito Roncero, de algún modo lo consideremos también como un homenaje a aquella labor que bajo la presidencia de Pepito Montes hicimos un grupo de amigos.

Muchos ya se han ido para siempre -Pepe Luis Vega, Palicio, Falu Murillo, Marcelino Peña, etcétera-; otros afortunadamente vivimos cuando escribo estas líneas, como Víctor Lechosa Uría, Joaquín Tuya Rendueles y los ya citados Pepe Montes Miranda y Joaquín Menéndez, entre otros.

Punto final con un obligado, ¡Roncero, amigo, felíz homenaje y larga vida! Y, por qué no, ¡Grupo-po-po...!

## ► ATLETISMO

## Lamela no quiso forzar por temor a otra lesión

AGENCIAS. IZEGEN/MONTAUBAN

Yago Lamela, que reapareció en la reunión de Izegen, no quiso forzar y se quedó lejos de los ocho metros, su objetivo inicial, con un mejor salto de 7,66. El avilesino, que llevaba varias semanas sin competir por una rotura fibrilar, sintió molestias en el cuádriceps tras su segundo salto y decidió no seguir compitiendo para evitar otra lesión.

Lamela, subcampeón del mundo de longitud en pista cubierta y al aire libre, se conformó con su salto de 7,66 metros y se reservó para el próximo 19 de agosto, cuando volverá a competir en España.

El saltador asturiano se ha pasado prácticamente toda la temporada en el dique seco por culpa de las lesiones, que le han impedido rendir a su mejor nivel, aunque espera estar en su mejor forma para los Juegos de Sydney.

**Sotomayor reaparece hoy**

Javier Sotomayor acapará hoy toda la atención en la reunión de atletismo que se disputará en la localidad francesa de Montauban, donde el caribeño disputará su primera competición de salto de altura después de más de un año de sanción por supuesto dopaje con cocaína. «Mi primer objetivo ahora son los Juegos de Sydney. Después probaré mi inocencia, porque hay gente que todavía me cree culpable», dijo el plusmarquista mundial (2,45), que no sólo es noticia por su regreso a las pistas tras la decisión de la IAAF de reducir a un año su sanción, sino por la polémica que se ha suscitado en España con el 'caso Niurka Montalvo' y que empujó al Gobierno cubano a ordenar a los atletas cubanos su salida de España. Precisamente, la marcha de los cubanos de Guadalajara ha movilizado a todo el pueblo, encabezado por la Concejalía de Deportes.

Por otro lado, el director general de Deportes del CSD, Guillermo Jiménez, ha comentado que adoptará una postura conciliadora en la reunión que mantendrá mañana con el ministro cubano de Deportes, Umberto Rodríguez, y en la que a buen seguro saldrá el polémico caso Montalvo.

## 16 HOMENAJE A JOSÉ ANTONIO RONCERO BALONMANO ESPAÑA/CUBA

20:00 HORAS SELECCIONES NACIONALES ABSOLUTAS  
PALACIO MUNICIPAL DE DEPORTES DE GIJÓN

PRECIO ENTRADAS PARA EL PARTIDO: ADULTO 500 pts. NIÑOS 200 pts.

VENTA DE ENTRADAS PARA EL PARTIDO Y TARJETAS PARA LA CENA  
VIAJES MULTISHOP: Avenida de Castilla, 15 - Gijón  
COLEGIO CORAZÓN DE MARÍA: Serrano Suárez, 4 - Gijón  
TAQUILLA PUERTA PRINCIPAL DE LA FERIA DE MUESTRAS DE ASTURIAS

## CENA HOMENAJE

16 MIERCOLES DE AGOSTO DE 2.000

22:30 HORAS  
RESTAURANTE LAS DELICIAS

PRECIO TARJETA CENA: 5.000 pts. (Incluye una entrada para el partido)